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прогулка 
2007. Очевидец

В «Майской прогулке» приняло участие небывалое 
количество народу -  больше пяти тысяч человек.

A D v A n C e S i
Редкий случай -  преподаватель пишет в «ЗИК» 
большую и интересную статью.

Г рядут события

Оле-оле, УПИ!
УГТУ отметил 60-летие уішйского футбола

Всего ничего остается до начала масштабных чествований двухсоттысячного выпускника, 
и мы предлагаем вашему вниманию план, по которому эти чествования будут происходить.

Итак, все начнется 13 июня с торжественного бала и продолжится на следующий день 
(торжественными заседаниями Ученых советов на факультетах, вручением «Дипломов по

ртных выпускников» и собранием трудового коллектива университета.
У  5 июня на университетской площади на весь день воцарится праздник. Начнется он с 

торжественного митинга, продолжится показательными выступлениями участников Ураль
ских экстремальных игр «УПІ/І X-Games», студенческим автошоу, концертной программой 
«Нас 200 ООО» и рок-концертом и закончится фейерверком.

Кроме того, с 1 по 8 июня будут работать выставки. В выставочном павильоне можно бу
дет ознакомиться,.с лучшими работами фотомарафона, посвященного выпуску юбилейного 
специалиста, а в информационная фотовыставка «Нас 200000». С 1 по 16 июня в
библиотеке университета пройдет книжно-информативная выставка «С дипломом УГТУ- 
УПІ/І к вершинам профессионализма».



Г рядут 
события
В пятницу прош ла традицион
ная инф ормационная конф е
ренция студенческого актива 
с ректором С .С .Н абойченко и 
председателем П О С Л еонидом  
Скобелины м .
Третья в этом учебном году встреча со 

студентами понадобилась из-за грядущих и 
прошедших крупных событий: празднование 
выпуска 200 ООО специалиста, подготовка 
к аккредитации вуза, недавняя победа УПИ 
в конкурсе инноваций. Обо всех этих со
бытиях старостам и профгруппоргам было 
рассказано во всех подробностях, при этом 
даже хватило времени на традиционный 
вопрос-ответный формат. Даже за 40 минут 
студенты много о чем успели спросить рек
тора, а Станислав Степанович успел ответить 
на все записки.

В самом начале встречи проректор
А.Б.Соболев подробно рассказал о про
грамме УГТУ-УПИ, победившей в конкурсе 
инноваций, и о тех плюсах, которые полу
чат студенты, обучающиеся в инновацион
ном вузе. У ребят появится возможность 
обучаться в новых лабораториях, прово
дить исследования на новом оборудова
нии, пользоваться новым программным 
обеспечением, появится больше возмож
ностей стать магистром и бакалавром, в 
вузе будет создано около 70 магистерских 
программ.

Александр Борисович порекомендовал 
студентам больше внимания обратить на 
научно-исследовательскую работу и чаще 
участвовать в научных олимпиадах. «От 
того, настолько студенты готовы встро
иться в инновационный процесс, зависит 
успех УПИ», -  сказал проректор.

После этого ректор провел традицион
ную перекличку: механиков и студентов 
ТэФ в зале оказалось меньше всего.

Затем зав. кафедрой русского языка 
Т.В.Попова рассказала о программе, посвя
щенной Году русского языка, разработанной 
в нашем вузе. В рамках этой программы в 
УПИ был проведен конкурс «Мисс Грамот
ность» и «Мистер Грамотность». К со
жалению, достойных этих званий среди 
участников конкурса не оказалось. В ответ 
ректор предложил устроить конкурс на 
самого матерящегося студента. Из грядущих 
событий программы: вечер русско-китай
ской дружбы, конкурс эссе о русском языке, 
викторина «Что? Где? Когда?», посвященная 
русскому языку конференция «Русский 
язык. Человек. Культура. Коммуникация».

Затем ректор стал отвечать на вопро
сы. Станислава Степановича попросили 
прокомментировать ситуацию с голодовкой 
в аспирантском общежитии, спросили, 
правда ли, что боксер Валуев будет сту
дентом нашего вуза, и почему футбольные 
площадки в студгородке стали платными 
для студентов.

Насчет голодовки в общежитии для 
аспирантов ректор ответил так:

-  Группа людей, не работающих уже 
на УПИ, попросила продать некоторые 
комнаты общежития. Когда им было от
казано (вуз просто не имеет право сделать 
это), они обратились в суд. Суд признал 
действия этих людей незаконными. Тогда 
они устроили голодовку. Здесь больше шу
михи, чем правды.

Насчет предполагаемого студенчества 
боксера Валуева, Станислав Степанович 
ответил, что документов от знаменитости 
не поступало. На вопрос о футбольных 
площадках ректор ответил: «Впервые об 
этом слышу».

Среди интересных вопросов, был такой: 
«Будет ли на территории УПИ организова
на охраняемая стоянка для велосипедов?» 
«И где же мы разместим 30 тыс. велоси
педов, ну хорошо погорячился, 5 тысяч?!

пошутил ректор. -  Что ж, будем обсуждать 
этот вопрос».

В свою очередь ректор спросил сту
дентов, стоит ли называть УПИ в честь 
первого президента России Бориса Ельци
на. Большинство воздержалось от ответа.

Затем  бол ьш ое вним ание
бы ло уделено  в оп р осу  аккре
дитации.
Начальник УКА В.С.Шаврин рассказал о 

том, что от результатов сессии и контроля 
остаточных знаний, будет зависеть очень 
многое. Пока у студентов плохая посеща
емость, невысокие оценки, а после сессии 
30% студентов остаются с долгами. «Вы
-  первый рубеж на пути комиссии и надо 
отстоять его», — сказал Владимир Сер- . 
геевич. «Скверная посещаемость -  вина 
старост», -  заметил ректор.

И, конечно, не оставлена без вни
мания была программа празднования 
выпуска 200-тысячника, о которой 
рассказал председатель ПОС Леонид 
Скобелин.

Н а п о сл е д о к  р екто р  поп енял
сту д е н та м :
-  Чем объяснить безобразно низкую 

явку? Чем объяснить то, что старосты 
уходят во время нашего совещания? 
Стоит ли проводить такие встречи? «Да»,
-  дружно ответили студенты.

Подведены 
итоги...
...вы ставки худож ественного  
творчества студентов, сотруд 
ников и преподавателей наш е
го университета.
Вниманию гостей выставки были пред

ставлены художественные работы по 3 
разделам:

-  «Художественная фотография» (10 
номинаций);
-  «Живопись», «Графика» (14 номина
ций);
-  «Декоративно-прикладное искусство» 
(25 номинаций).
В выставке приняли участие 291 студент 

и 53 сотрудника 13 факультетов УГТУ-УПИ и 
студенты филиалов в городах Серове и
В. Салда.

Экспозиция выставки содержала 1 175 
работ, выполненных студентами и 239 работ, 
выполненных преподавателями и сотрудни
ками нашего университета.

Посетители выставки могли отдать свой 
голос за понравившуюся ему авторскую 
работу.

Номинация «Приз зрительских  
симпатий»:
• Раздел «Художественная фотография» 

присуждена серии фотографий, представ
ленной студентом группы Р-16011, М.Мо
розовым.

• Разделы «Живопись», «Графика» 
присуждены художественной работе «Вос
точный танец» («Живопись», масло). Автор 
-  Т.Г.Рудницкая, доцент кафедры теорети
ческой физики ФтФ.

• Раздел «Декоративно-прикладное ис
кусство» присужден художественной работе, 
представленной студентом группы См-430- 
21, Д.Закировым, в разделе «Художествен
ная обработка дерева».

Гран-при раздела «Художественная 
фотография» присуждено П.Гордееву, 
студенту группы ЭУ-35064, за серию работ 
«Сектор иллюзий».

Итоги выставки:

I место -  ФСМ,
И место-ХтФ,
III место-ФтФ.

С 13 по 24 июня в рамках программы 
празднования выпуска 200-тысячного спе
циалиста УГТУ-УПИ в выставочном пави
льоне пройдет экспозиция художественных 
работ лауреатов.



Лучшие выпускники 2007 года
Сегодня мы публикуем список 200 лидеров рейтинга выпускников 2007 года, составленного деканатами, управ
лением качества и аккредитации, общественными организациями.

МЕТАЛЛУРГИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ Екатерина Сушкова
Андрей Артемов Анна Ханина
Людмила Афанасьева Эдуард Шамсиев
Андрей Бурыкин Ирина Шелкова
Федор Водолазский Ольга Шустова
Ирина Голубкова Вадим Яговитин
Евгений Демеев ФАКУЛЬТЕТ ЭКОНОМИКИ И УПРАВЛЕНИЯ
Ольга Завьялова

Юлия
Анастасия
Евгения
Олег
Екатерина
Виктор
Максим
Наталья
Екатерина
Дмитрий
Николай
Екатерина
Наталья
Дарья
Дмитрий
Ирина
Наталья

Акимова
Анисимова
Ануфриева
Баженов
Батуева
Вельских
Блинков
Блинова (Ануфрик)
Богомолова
Гольдберг
Гулецкий
Калистратова
Кащапова
Козлова
Корец
Крайнова
Кузнецова

Геннадий
Екатерина
Ирина
Мария
Александр
Александр
Екатерина
Наталья
Владимир
Леонид
Сергей
Анатолий
Артем
Андрей
Анастасия
Екатерина

Иванов
Лаптева
Медведева
Пермякова
Петров
Притчин
Проскурякова
Самарина
Ситников
Скобелин
Собянин
Суднев
Фатхутдинов
Фильчагин
Юсупова
Юсупова

ХИМИКО-ТЕХНОЛОГИЧЕСКИИ ФАКУЛЬТЕТ Елена Лихоманова
Альмира Габитова Лидия Лопачак
Наталья Зыбина Елена Моисеева
Елена Иканина Валерия Римаренко
Елена Камалова Юлия Сапожникова
Александр Корсаков Дарья Сергеева
Наталья Медведева Евгения Соловьева
Андрей Русаков Галина Щербакова
Евгения Соколова ФИЗИКО-ТЕХНИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Андрей Чазов
Ирина Шишкина Екатерина Арсланова

МЕХАНИКО-МАШИНОСТРОИТЕЛЬНЫЙ
ФАКУЛЬТЕТ

Денис
Екатерина
Дмитрий

Глушков
Давыдова
Долгих

Владимир Белозеров Сергей Квасников
Виктор Ведмидь Антон Клюшников
Евгений Вохмянин Михаил Коновалов
Ирина Демешко Дмитрий Коренюгин
Оксана Дмитрина Александр Лившиц
Елена Зайнуллина Елена Максимова
Константин Катранов Анна Михайлович
Полина Каузова Александр Мышкин
Алексей Котельников Мария Неустроева
Анастасия Митрофанова Денис Никифоров
Владимир Могильников Алексей Панюта
Евгения Нелюбина Анастасия Степанищева
Наталья Пелевина Дмитрий Таусенев
Татьяна Ротенбергер Александр Ухов
Максим Соколов Алексей Фокин
Екатерина Фефилова Дмитрий Хафизуллин
Ирина Шестакова РАДИОТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ -  РтФ
ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИЙ ф а к у л ь т е т Станислав Бодягин
Марина Александрова Юрий Бочкарев
Елена Герасимова Екатерина Г рязева
Дмитрий Жулимов Николай Князев
Алексей Идиятулин Никита Князев
Анастасия Иконникова Денис Колосов
Андрей Кулаков Михаил Коробов
Ольга Ляпустина Роман Лоретц
Юлия Митрофаненкова Виктор Середницкий
Анна Сушина Дарья Слепухина
с т р о и т е л ь н ы й  ф а к у л ь т е т Марина Федосеева
Ольга Алашеева Андрей Фефелов
Ольга Балакина Алексей Хабаров
Ксения Белоглазова Илья Шаманов
Юлия Казакова Светлана Юнусова
Дарья Калашникова Леонид Яковлев
Александр Павленко Ф АКУЛЬТЕТ НЕПЕРЕРЫВНЫХ ТЕХНОЛО
Ольга Пивоварова ГИЙ ОБРАЗОВАНИЯ
Елена Русанова Андрей Котов

ТЕПЛОЭНЕРГЕТИЧЕСКИМ ФАКУЛЬТЕТ
Наталья Гаряева
Алена Г ребенщикова
Эльдар Гянджиев
Марина Завьялова
Светлана Иванова
Сергей Карпов
Ирина Медведева
Татьяна Панова
Оксана Петрова
Ксения Писарева
Евгения Поперечная
Ольга Постникова
Елена Сажко
Леонид Филинков
ФАКУЛЬТЕТ СТРОИТЕЛЬНОГО
МАТЕРИАЛОВЕДЕНИЯ 

Елена Артеменко
Ольга Гущина (Турлова)
Сергей Лозовой
Станислав Садовников
Марина Урусова (Нагимова)
Анна Устинова
Александра Шабалина
ФАКУЛЬТЕТ ГУМАНИТАРНОГО
ОБРАЗОВАНИЯ 
Марина Адлер
Анна Бердюгина
Дмитрий Гуськов
Юлия Зарубина
Екатерина Корякова
Анна Малкова
Елена Михайлова
Ольга Паздникова
Александра Пронякова
Татьяна Смирнова
Марина Тимина
Елена Черненко
София Шевлякова
ИНСТИТУТ Ф ИЗКУЛЬТУРЫ  И СПОРТА, 
СОЦИАЛЬНОГО СЕРВИСА И ТУРИЗМА  
Иван Алыпов
Александра Анкудинова 
Екатерина Пойменова
Сергей Соломеин
Ф АКУЛЬТЕТ ИНФОРМАЦИОННО-МАТЕМА
ТИЧЕСКИХ ТЕХНОЛОГИЙ 
ЭКОНОМИЧЕСКОГО МОДЕЛИРОВАНИЯ 

Артем Гонов
Александра Гончарова
Марина Маликова

НИЖНЕТАГИЛЬСКИЙ ИНСТИТУТ 

Василий Белоусов
Юлия Денисова
Александр Ефимов
Ирина Корнева
Александр Малышев
Анна Нарышкова
Иван Никонов
Анна Перминова
Ирина Пермякова
Екатерина Перхурова
Юрий Прокаев
Алексей Романкин
Евгения Турчина
Мария Чайка
ФИЛИАЛ В Г. ВЕРХНЯЯ САЛДА 

Денис Вдовин

ФАКУЛЬТЕТ ЗАОЧНОГО ОБУЧЕНИЯ 
Павел Палецкий

ИНОСТРАННЫЕ СТУДЕНТЫ  
Наталья Золотарева из (Узбекистан)

Ф АКУЛЬТЕТ ДИСТАНЦИОННОГО 
ОБРАЗОВАНИЯ
Сергей Вишняков
Антон Дорохин
Алена Лопаткина
Алексей Павлов
Алена Хохлова
Александр Чернов

Все победители рейтинга 
приглашены на торжественный 
Бал по случаю выпуска 
200 ООО специалиста. В суб
боту состоялось оргсобрание 
участников бала. Полонез 
им разучивать не надо, а вот 
вальсировать придется. Более 
того, устроители бала объявили 
о дресс-коде: для дам -  ве
чернее платье полной длины 
(до пола), для мужчин -  фрак, 
смокинг или строгий темный 
костюм, галстук или галстук- 
бабочка, сами понимаете, тоже 
обязательны. Точно известно, 
что одного парня смутили эти 
обстоятельства. 1/1 у нас по
явился свой Перельман. Один, 
как он сам говорит, непублич
ный человек выбыл из списка, 
отказавшись от всех почестей, 
которых удостоены лучшие из 
лучших 200 выпускников.



Майская
прогулка- 
2007.
Очевидец
М ноготрудны й путь 
традиционны м третьим  
воскресеньем  мая начался для 
меня пол-одиннадцатого в 20 
метрах от ф изтеха.

В конце очереди на регистрацию. 
Конечно, приятно, что любимое народное 
садомазохичное развлечение, такое как 
«Майская прогулка», становится все более 
любимым и народным. Но это сейчас, а в 
тот момент и с той скоростью обработки 
очереди внезапно стало грустно. Еще 
грустнее стало, когда, отстояв две трети, 
узнал, что здесь регистрируют на 19 км, а 
у столика «32 км» пусто. Чувство горечи не 
заглушали даже снующие повсюду девушки 
в облегченных топиках и маечках. Поэтому 
поспешил заполнить анкету и покинуть 
старт. На анкете повсюду было написано: 
«Кормить на КП НЕ БУДЕМ!» Я не испугался 
и (временно) бодро зашагал вперед.

Исторически сложилось, что хожу на 
Прогулку один. В этом есть своя прелесть.
Не нужно тратить на радость общения 
силы, которые по истечении пары десятков 
километров становятся дефицитом. Не 
нужно интерполировать свой режим ходьбы 
с чьим-либо еще. Особенно это важно, 
когда в одной связке идут мастера спорта 
и плоскостопные офисные работники. 
Высвободившиеся силы можно с успехом 
потратить на созерцание живописных 
видов окружающей среды, обильно 
предоставляемых Прогулкой -  природных, 
урбанистических, индустриальных, 
постиндустриальных. И просто молодых 
красивых женщин, идущих той же дорогой.

Данная МП отличалась от предыдущих 
не только местом старта (Физтех), но 
и введением почти отдельной трассы 
для велосипедистов. Это правильно, 
считаю. Велосипедисты -  «мухлюжники», 
избегающие всей полноты ощущений МП.
А еще они постоянно с грохотом, гордым 
видом и криками «Дорогу!» обгоняют 
пешеходов. Еще разбивают трассу во время 
сырости. Поэтому велосипедисты очень 
раздражают пешеходов. Справедливости 
ради надо сказать, что и пешеходы 
раздражают велосипедистов, потому что 
постоянно плетутся под колесами и по крику 
«Дорогу!» не прыгают в придорожные

кусты, накрыв голову руками, заставляя 
тем самым себя объезжать. Ждем, когда 
велотрасса станет полностью отдельной.

Погода в этот раз выдалась чудесная.
Ярко светило солнце, освежающе дул ветер, 
было ни жарко ни холодно. Художественный 
загар ложился по линии футболки 
незаметно.

На КП 6 обнаружилась полевая кухня, 
которая как ни странно кормила. Гречка 
с тушенкой на МП почему-то никогда 
не бывают лишними. Солдаты-повара 
традиционно шутили: «Как нашу кашу есть 
-  так в очередь по 3 раза, как в армию 
служить -  так...»

Скоро ли, медленно ли приблизилось 
самое страшное -  последний километр. 
Страшнее его может быть только последняя 
сотня метров. Независимо от дистанции. 
Ноги, видимо, начинают ощущать себя в 
теплой ванне с морской солью и перестают 
повиноваться. Но вот, катарсис финишу 
венец. Осталось традиционно подумать: 
зачем на старте выдают пустые стаканчики, 
если на КП есть свои, и к финишу всё 
выбрасывают, чтоб не сковывало движения. 
А вот на самом финише стаканчиков не 
хватает... Подумал. Дальше ванна с морской 
солью. Scissor.

Анна 
Юшко -  
мисс МмФ
В УПИ уже во второй раз про
шел конкурс «Мисс ММФ». 
Обладательницей короны и 
приза зрительских симпатий  
стала Анна Юшко. Звание I 
В и ц е -м и сс  М мФ  получила  
Марина Семавина, II В и ц е-м и сс  
-  Ольга Исакова. Поздравляем  
девчонок с  победой!

Спасатели,
вперед!
На больш ом  ф утбольном  поле 
У Г Т У -У П И  прош ли соревно
вания санитарны х дружин. 
Команды  от 12 ф акультетов, 
по 23 человека в каждой, с о 
ревновались меж ду собой  
в правильности и бы строте  
оказания первой доврачебной  
помощ и.
При вынесении оценок учитывалось 

одевание противогаза на скорость, оста
новка кровотечения, наложение повязок, 
оснащение СД табельным имуществом, 
строевой шаг и прочее. Не у всех команд 
получалось надеть противогаз за 12 се
кунд или наложить жгут за 25 секунд, но 
старались все. Не мешал студентам даже 
сильный холодный ветер.

Одним из самых интересных заданий 
стал вынос раненых на носилках с очага 
химического или ядерного заражения. 
Ребята должны сориентироваться по би
лету и очень быстро решить, какую по
вязку наложить при переломе локтевого 
сустава, позвоночника или ног. Быстро
та в перевязочном деле необходима: 
в противном случае раненый может 
умереть. В роли раненых студенты вы
ступали с большим удовольствием. «Мы 
умираем, спасите!» -  стонали девчон
ки с ФГО. «Не умирайте, держитесь!»
-  поддерживали их сандружинницы.

Неплохие результаты показывали дев
чонки с ТэФ и МмФ, а студентки ИВТОБ 
поражали командными голосами и почти 
военной дисциплиной. Эти три команды и 
получили призовые места. А вот студенты 
ФЭУ и строители оказались, к сожалению, 
только на 11 и 12 местах.

Результаты соревнований:
1 место -  ИВТОБ,
2 место -  ТэФ,
3 место -  МмФ,
4 место -  РтФ,
5 место -  ФГО.

18 мая команды, занявшие первое и 
второе место, участвовали в соревнова
ниях на первенство Кировского района, 
а 25 мая примут участие в общегород
ских соревнованиях. Наш УГТУ-УПИ, 
единственный из 18 вузов города, 
традиционно выставляет санитарную 
дружину на эти соревнования.

Пожелаем им успехов!



В Объективе
В конце апреля в УПИ прошел  
меж вузовский студенческий  
конкурс видеоработ «TV L ife-  
2007: активный сезон». На этот  
раз в конкурсе бы ло пред
ставлено около 50 проектов, 
что значительно больш е, чем 
в прош лом году (около 20 про
ектов).
«У студентов вырос интерес к видеосъем

ке, также как и к фотографированию», -  
отмечает редактор студенческого телевиде
ния УПИ Дарья Баранова, -  на этот раз тема 
конкурса называлась «Активный сезон».

Как и в прошлом году, были очень инте
ресные социальные проекты, позволяющие 
молодежи рассказать о чем-то важном, 
нужном обществу.

Самой яркой работой, по моему мнению, 
да и, по мнению жюри, был ролик «Конец 
начала». Его создатели -  наши УПИйские 
ребята со стройфака. Эта команда осветила 
сразу две проблемные темы: наркоманию и 
аборты, -  и связали их воедино. У них была 
потрясающая визуализация. Если в двух сло
вах, то сюжет такой: мальчик развлекается, 
ходит на дискотеки, принимает наркотики, 
алкоголь, и вот однажды выходит на улицу, 
и ему везде видится кукла. Начинаются 
галлюцинации. Он эту куклу выбрасывает, 
приходит домой, думая: «Сейчас скажу сво
ей девушке. Таня мне поможет». Таня ушла. 
Тогда он звонит другу. Друг говорит: «Это 
твоя проблема». У него начинается ломка. 
Надо быть искусным оператором, чтобы так 
показать эти мысли, эти настроения, постро
ить планы сверху, снизу, сбоку.

И заканчивается так: сидит девушка и 
набирает на сотовом телефоне: «Я была 
беременна, я сделала аборт». 1/1 рядом стоит 
банка, в которой по частям сложена эта 
кукла. Очень сильное впечатление. И это 
сделали всего три человека!

Если говорить об остальных номинациях, 
то в трех: «Авторская программа», «Спецре- 
портаж», «Новостной блок» победил УрГУ. 
Новостной блок был у них очень интересный, 
ребята сняли антиновости, вот их и отмети
ли за юмор и креатив. Зато сказка «Чудеса 
случаются» студенческого телевидения УПИ 
выиграла в номинации «Видеофильм». На 
конкурс было заявлено целых 16 фильмов, 
среди которых выделилось 4 лидера, а в 
итоге наша сказка победила.

В жюри у нас было два режиссера Свердлов
ской киностудии, репортер «Вести-Урал» Надеж
да Шинкаревская, наш старый знакомый Андрей 
Подшивалов, Дмитрий Соколов из «Уральских 
пельменей», экс-главный продюсер MTV и 
режиссер конкурса «Миссис Екатеринбург».

Жюри было очень интересно оценивать 
работы. Была масса творческих споров, 
самые серьезные дискуссии разгорелись во
круг спецрепортажей и фильмов. Забавная 
деталь: они все похвалили фильм «Счаст
ливый билет», который сделали студентки 
физтеха, и все поставили низкие оценки. 
Девчонки первый раз взялись за это дело, 
со звуком были небольшие неполадки, но 
фильм получился очень оптимистичным».

Итоги межвузовского студенческого кон
курса видеоработ «TV Life-2007: Активный 
сезон»:

-Лучший специальный репортаж
-  «Игрушки для взрослых», УрГУ, 
-Лучший новостной блок-антиновости, 
УрГУ,
-Лучший видеофильм -  «Чудеса случа
ются», УГТУ-УПИ,
-  Лучший социальный ролик -  «Конец 
начала», УГТУ-УПИ,
-  Лучшая авторская программа -  «Неис
кусственное искусство», УрГУ.

«Зверь с 
Востока»
11 мая в И Ф К С С и Т  прошла  
пресс-конф еренция, посвя
щенная боксерском у турниру  
на кубок Николая Валуева.

Сам Николай на ней присутствовать 
не мог, так как его приезд запланирован 
только на 30 мая, зато всю подробную 
информацию передал его менеджер 
Борис Димитров.

Турнир, который пройдет в Екатерин
бурге, второй по счету (первый прошел 
24 февраля в Челябинске). В его рамках 
6 поединков, 4 из которых рейтинговые. 
После турнира Николай ответит на все 
вопросы журналистов и зрителей.

Главным событием станет бой за 
титул чемпиона. Интересно, что получить 
титул может даже проигравший в бою 
боксер. Все зависит от мнения самого 
Валуева.

Боксер проведет в Екатеринбурге 
всего 2 дня, в которые совершит экс
курсию по памятным местам города, а 
также побывает на приеме в городской 
администрации. Помимо самого турнира 
Николай Валуев проведет автограф- 
сессию в ТЦ «Гринвич».

Еще одна новость: сейчас ведутся 
съемки фильма о жизни известного бок
сера под названием «Три дня из жизни 
Николая Валуева». Приобрести фильм на 
DVD или посмотреть его по «Первому» 
каналу можно будет уже в конце лета.

Алина Зебелян (ФК-25014)

Оле-оле,
УПИ!
В этом  году ф утболу в У Г Т У -  
УПИ исполняется 60 лет.
После Великой Отечественной войны 

футбол в городе и в нашем университете 
в частности стал интенсивно развиваться. 
Затем интерес к нему начал постепенно 
угасать, зато в упийцах проснулась тяга к 
мини-футболу. К началу 90-х по вполне 
понятным причинам внимание и к «боль
шому» футболу, и к его «младшему брату» 
угасло. И только когда ситуация в стране 
немного стабилизировалась, увлечение этим 
видом спорта вспыхнуло с новой силой. Под
тверждением этого стало открытие в прошлую 
пятницу нового футбольного поля УГТУ-УПИ. 
На открытии среди прочих уважаемых и 
влиятельных деятелей спортивного мира 
присутствовал и В.Л.Мутко, председатель 
Российского футбольного союза, с которым 
был заключен договор о создании школы 
подготовки судей и тренеров для команд 
среднего дивизиона по футболу. На 
торжественном заседании, посвященном 
60-летию футбола в УГТУ-УПИ, депутат 
Гордумы Л.А.Раппопорт и глава админи
страции Кировского района В.Л.Воробьев 
вручили ветеранам футбола университета 
многочисленные призы и подарки.

А на прошлой неделе состоялся турнир 
по мини-футболу между иностранными 
студентами нашего университета и Горного, 
в котором приняли участие 6 команд. И вот 
его результаты:

-1  место -  «Мечта»,
-  2 место -  «Акжаик» (обе команды -  
сборные наших студентов из Казахстана, 
капитан -  А.Ефремов),
-  3 место -  сборная иностранных студен
тов из Горного, капитан -Д.Берик.
Кроме того, недавно состоялись 4 игры,

посвященные 60-летнему юбилею футбола 
в УГТУ-УПИ. В первой игре за Суперкубок 
УГТУ-УПИ боролись победители Универсиа
ды-07: команда ФСМ и серебряные призеры 
Универсиады -  команда физтеха. После того, 
как основное время закончилось ничьей (1:1), 
по пенальти выиграла команда ФтФ. Во второй 
игре соревновались команда «Звезды мини- 
футбола УГТУ-УПИ» и команда «Ветераны 
УГТУ-УПИ». Основное время этого матча так 
же закончилось ничьей (2:2), а по пенальти 
выиграли «Звезды». Сборная администрации 
Кировского района выиграла матч с сотруд
никами нашего ректората, а сборная ветеранов 
города победила в матче с ветеранами универ
ситета. Игры прошли в интересной спортивной 
борьбе, и зрители по достоинству оценили 
мастерство ветеранов футбола.



ф
от

о 
из

 
га

зе
ты

 
«P

ro
. 

Ст
ю

де
нт

» 
(Ф

С
М

)

ADVANCES!
Очень интересны м научным  
собранием  назвал автор этого  
материала конф еренцию , ор
ганизованную  каф едрой ино
странны х языков.

язык -  это такой же интереснейший пласт 
культуры, как и наш русский, и что это 
мощнейший инструмент для расширения 
не только общих знаний, но и знаний по 
будущей специальности.

Но что считаю самым главным -  нам привили 
естественную привычку и желание читать, слушать и 
стараться понять, что говорят и делают «там капита
листы», и что «на завтраку Королевы Английской».

.. .Что заинтриговало, так это тот факт, 
что организаторы вынесли на представление 
и обсуждение вопросы из абсолютно разных 
областей науки и техники, назвав конферен
цию «Достижения науки и техники».

Скажу заранее, получил громадное удо
вольствие.

Прежде всего, Конференция прямо на
помнила мне мои студенческие годы.
Я с громадной благодарностью вспоминаю 
Нину Васильевну Кряжеву -  нашего препо
давателя английского языка. Она и другие 
преподаватели нашли удивительно интерес
ные формы приобщения нас к языку. Был 
организован Клуб иностранных языков в 
УПИ. Преподаватели занимались в неболь
ших по составу кружках и штудировали с 
нами специальные английские журналы по 
автоматическому управлению и ракетной 
технике. Мы учили стихи и прозу, выступали 
на концертах (на английском!!!), разбирали 
и пели песни «Синатры» и «Биттлз», раз или 
два в неделю ходили в кинотеатр «Урал» на 
английские и американские фильмы. Потом 
был организован Театр иностранных языков, 
где наиболее продвинутые студенты ставили 
пьесы на английском.

Разумеется, мы не стали артистами или 
певцами, но нам показали, что английский

Разумеется, чтобы подняться до такого 
уровня, пришлось здорово поработать. Но 
зато даже теперь, каждое утро, когда я бре
юсь в ванне перед зеркалом, я обязательно 
проговариваю несколько коротких фраз 
из Хемингуэя и слежу за естественностью 
артикуляции -  так нас научила Нина Васи
льевна. И слушаю в резонирующем объеме 
ванной комнаты, как формируются звуки, 
складывается произношение и правилен 
ли интонационный рисунок фразы. Этому 
научили и Нина Васильевна, и американки 
Фейни и Энн Акланд.

Эта привычка читать, бормотать, вспо
минать английские аналоги русских слов и 
фраз, выработалась и стала естественной 
потребностью потому, что главным инстру
ментом учебы (кроме, разумеется, посто
янных и упорных занятий) была «игра для 
взрослых». Предлагалось вообразить, что 
разговариваешь с англичанином, или что 
присутствуешь на концерте Поля Робсона и 
подпеваешь, или вместе с героем Джеймса 
Олдриджа, крича что-то по радиотелефону, 
на Спитфайере сбиваешь Мессершмидт 
над морем.

После того, как учителя добились посто
янной и сильной внутренней мотивации, тяги 
к языку, сдавать традиционные «тысячи»

стало очень интересно. Было даже удиви
тельно, почему рядом товарищи тяготились 
языком и, по сути, нудно тащили лямку.

Вот почему мне, когда слушал доклады 
участников конференции, представлялось, 
что и я тоже участник, а не гость.

Здорово понравилось, что все было 
очень серьезно. Многие ребята постарались 
и говорили не по бумажке, а, как и по
ложено на серьезном научном собрании, 
устно и свободно. У ряда выступавших были 
совершенно профессиональные слайды и 
иллюстрации, сама подготовка которых ста
ла великолепной учебой и по специальному 
вопросу, и по языку. Разумеется, были и 
слабовато подготовившиеся: что-то быстро
быстро бубнили... Но очень хорошо, что 
большинство ребят постигли четыре важных 
принципа научного сообщения (на любом 
языке и в любой аудитории):

-  говорить надо не боясь, что ошибешься 
(не зря ведь готовился!);
-  говорить надо не торопясь, спокойно, 
даже если регламент подпирает;
-  говорить надо четко и разборчиво, что
бы твои идеи поняли;
-  говорить надо выразительно и достаточ
но громко, чтобы тобой заинтересовались 
и услышали в любой точке аудитории. 
Кстати, часто даже на очень серьезных

международных конференциях докладчик 
доводит слушателей до белого каления не
брежностью своей речи.

Классическая «штучка», которой стра
дают докладчики из России -  это регулярно 
вставлять в английскую речь русские слова 
или междометия. Аудитория сначала ерзает 
на стульях, а потом просто отключается от 
докладчика.

В отношении языка. Мне понравилось, 
что у ряда ребят очень хорошее произноше
ние. Но, похоже, что большинство, сделав 
первые успешные шаги, еще не научились 
критически к себе относиться и сомневаться, 
а потребность говорить правильно еще не 
стала необходимостью.

Это очень сложно. Мы часто видим, как 
даже англо-говорящие носители языка бор
мочут, шепелявят, сглатывают начала или 
окончания слов, в беглой речи произносят 
повествовательное предложение как вопро
сительное, в небрежной спешке «задирая» 
интонацию к концу фразы. Получается как 
в классической одесской фразе-реакции на 
высокую цену на баклажаны на базаре: «Та 
шо вы думаете, я с миллионершей дружу, 
так вы ошибаетесь?»



Студентов надо приучать относиться к 
иностранному языку, как к своему родному, 
серьезно и аккуратно.

Полтора года назад в УГТУ принимали 
группу европейских студентов по сту
денческому научному обмену. Мне до
велось читать им небольшой курс лекций 
по современным методам вычислений, а 
на семинарах студенты делали сообщения 
о своей научной работе. Английский был 
рабочим языком. Большинство из них было 
не из Англии, и английский для них был ино
странным, как и для наших студентов. Но что 
меня поразило -  подавляющее большинство 
из них говорило на предельно скверном 
английском. Хотя все они живут прямо ря
дом с Англией, а английский, в всюду почти 
обязательный.

Нисколько не преувеличиваю, но некото
рые наши студенты, выступавшие на Конфе
ренции, дадут сто очков форы упомянутым 
европейцам. Спасибо Кафедре иностранных 
языков!

С.И.Кумков, доц., к. т. н, с. н. с.
Радиотехнический Институт-РтФ УГТУ,

каф. АИТ,
Институт математики и механики УрО РАН

«Олимпиада 
-  это встряска»
Так считает победитель уни
верситетской олимпиады  по 
английскому язы ку, второ
курсн и к-ради ст А ндрей Исаев. 
Для него победа в трех турах 
стала незабываемы м событием. 
«Как и любое соревнование, -  пишет 

Андрей, -  олимпиада вызывает у студен
та здоровый дух борьбы,конкуренции и 
самосовершенствования. А ведь только эти 
чувства могут помочь студенту стать настоя
щим специалистом своего дела».

В олимпиаде по немецкому языку побе
дил второкурсник ФтФ Алексей Михайлов.

Изучающие французский язык примут 
участи в творческом конкурсе, который со
стоится 24 мая.

Русский мат! Разоблачение!
Год  2007. Вечер, почти ночь. 
Сиж у перед компом. Как 
обы чно, слуш аю  лю бимый  
Jane Air, а с улицы несется 
сплошная ругань, опять кто-то 
что-то не поделил. Такие словеч
ки в наше время на каждом углу.

Неужели в древние времена было так
же??? Или еще хуже??? Вот интересно! 
Полезла в интернет и решила все-таки 
докопаться до сути, откуда мат взялся.

Есть много мнений, гипотез о том, 
откуда все-таки пришел к нам мат. На 
самом деле русский мат имеет довольно 
древнюю историю. Например, старосла
вянское название буквы X -  «хер».
После использования для обозна
чения в книгах (дореволюцион
ных, заметьте) «х...» приоб
рело вполне самостоятельное 
«звучание», да? Также слово 
«х..й» пришло 
к нам из 
тюрк
ского 
языка 
(хуай
-бить, на
падать). Иное же значе
ние слова «х..й» -  «хвост»,
«отросток» с древнес
лавянского языка.

Многие филологи 
считают, что все корни 
мата идут из старо
шведского языка.
А некоторые наши обще
известные матерные 
фразы вообще вполне 
корректно переводятся.
Ты матюгнешься от души, 
а на старошведском это 
будет значить примерно: «не могли ли бы 
вы дать мне покушать?» То есть, ничего 
предосудительного.

Сегодня любовь к мату у нового по
коления превращается в мат любви, язык 
страсти, дозволенный в художественной 
литературе. Как заявил научный руково
дитель Центра экологического выживания 
и безопасности, Геннадий Чеурин, мат-это 
святые слова, которые в древности при
менялись русскими мужчинами во время 
проведения обрядов для «вызова родовой 
силы». Употреблять эти слова можно 
было лишь 16 дней в году, а потом они 
были под строжайшим запретом.

И
когда 
в наше 
время 
мужчины 
без на
добности 
произ
носят эти 
сакраль
ные слова, 
то это неминуемо ведет к реальной 
импотенции.

Есть также еще одно мнение, что мат 
можно использовать на войне. «Мат 
полезен в экстремальных ситуациях. Его, 

как последний патрон, надо беречь, 
например, для военных действий.

К тому же, на войне при помощи 
мата значительно ускоряется 
передача информации», -  уверен 

руководитель Центра экологи
ческого выживания 

и безопасности. По 
его словам, ни одна 

иностранная 
ругань не спо
собна нанести 

такой вред чело
веческому организму, 

как «святые слова» из древнерус
ских ритуалов.

Между тем, психологи 
объясняют происхождение 

мата просто: у людей не 
хватает слов для выраже

ния эмоций. Яркое тому 
подтверждение -  мат в 
творчестве рок-групп. 
Сказать хочется, но как 
по-другому, если не с 

матом? Сами музыканты 
уверены, мат помогает справиться со 
стрессом. Сказал пожестче -  вроде и жить 
легче стало.

Не могу с ними не согласиться, однако, 
считаю, что стоит постепенно отходить от древ

ности и двигаться к 
лучшему, новому, 
чистому...

ЕСыропятоваВ апреле начал свою работу 
Телефон доверия УГТУ-УПИ , его 
номер: 375-41-63. Каждый, кто 
обратится, может быть уверен в 
конфиденциальности своего раз
говора.
Дни работы телефона доверия: 
пн., ср., пт.; с 17:00 до 20:00.
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Модники и
Модницы

На днях в УПИ прош ло модное  
ш оу Fashion Style.

Внимание присутствующих от проблем с 
затянутым началом и какими-то нездоровыми 
замыканиями в сети было по справедливости 
отвлечено тем, что происходило на импровизи
рованном подиуме. И хотя, конечно, по размаху и 
постановке действо нельзя сравнить с крупными 
профессиональными показами мод, тем не 
менее, ребята из профкома и сотрудники Дома 
культуры в грязь лицом не ударили и сделали все 
возможное, чтобы этот первый блин комом не 
вышел.

Вести этот праздник красок был призван ле
гендарный Евгений Кожевин, больше известный в 
УГГУ как Лангепас. Несмотря на все его старания 
расшевелить зал, публика разогрелась не сразу. 
Наверное оттого, что поначалу все были в неко
тором шоке от открывавшего показ выступления 
представителей Екатеринбургского института тан
ца «Сайок»...

Затем Евгений представил команды: «Sexy 
look», «FashiоnVicTeam», «АН-НА», «Электра», 
«Elevation», «T-1010», «Sabrecolly», «Возрож
дение», «СмСтайл». Будущие модельеры, как и 
положено героям зачастую невидимого фронта, 
выглядели довольно смущенными и, казалось, 
были рады выйти из-под софитов, чтобы присту
пить к первому конкурсу. Довольно непоэтично 
названному «Trash». Им предстояло из разно
образнейшего хлама, как то: мусорные мешки, 
газеты, старые афиши, -  соорудить вменяемый 
комплект одежды. На все про все им давалось 
15 минут, в течение которых зрителям не давала 
скучать студия «Визави», также были показы дет
ской моды самыми юными талантами агентства 
«Екатеринбург Fashion» и показы новой летней 
коллекции от «Partysan».

Оказывается, скудность и непригодность исхо
дного материала практически никак не ограничи
вает фантазию наших девчат. Из пакетов и бумаги 
они смогли изобразить и романтичную героиню 
Литвиновой в фильме «Небо. Самолет. Девушка», 
и легкомысленную Фаину Раневскую в фильме 
«Весна», и чудаковатого короля, и даже нечто не
вообразимо эклектичное, похожее на Карлсона, 
если бы его рисовал Пикассо. «СмСтайл» назвали 
свое произведение «Фея с запасными колпа
ками», хотя оно больше походило на ко- Л

Мы поздравляем всех участников и 
желаем им больших успехов в дальней
шем. А также ждем следующей серии 
Fashion Style.

стюм стегозавра. И снабдили выход 
своей модели глубокомысленным 
комментарием: «Костюм получился 
практичным и со вкусом... курицы».

Если «мусорный» конкурс был 
призван, скорее, растормошить 
участников, развеселить и, может 
быть, даже удивить зрителей 
то к конкурсу «Концепт» сле
довало, наоборот, отнестись с 
известной долей серьезности, 
ведь это были пробные шаги 
ребят в мире большой 
моды. Коллекция ко
манды «АН-НА» хоть и 
включала в себя очень 
яркие и разнообраз
ные модели одежды, 
что называется, на все 
случаи жизни, была 
довольно неоднород
на. Коллекция от «ЕІе- 
ctra» порадовала глаз 
красками предсто
ящего лета, ее ко
стюмы чем-то на
помнили японские 
мультики-анимэ 
для маленьких.
Коллекция «Fa- 
shionVicTeam» 
в стиле «ретро 
60-х» была вы
полнена в едином 
ключе, а вот красок 
можно было бы добавить и ! 
побольше, потому что только 
черный и белый смотрелись 
недостаточно интересно.

А теперь -  слоны. То есть, 
кому какой приз достался. Пер
вое место (оно же единственное) 
номинации «Trash» заняли коман
ды «Т-1010» и «СмСтайл». Первое 
место в «общем зачете» заняла 
команда «Sexy Look», вто 
рое-«Fashion VicTeam», 
третье -  «АН-НА».
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